

多摩永山中学校だより

令和7年度 第5号

多摩市立多摩永山中学校 編集・発行 高橋 篤
<http://schit.net/tama/jhtamanagayama>

1年で最も長い学期のスタートです

校長 高橋 篤

7月末からの夏休みも終わり、今週より2学期が始まりました。先日の始業式では、「終業式で話したとおり、皆さんに交通事故によるケガ等もなく、登校できること、終業式の際に配付したSOS（言葉は人を助ける）のチラシを利用した緊急の連絡が無かったことについては安心していること」を話しました。他方、報道等にあるように、9月1日前後は、全国において、小学生・中学生・高校生等の自殺が多い時期です。警視庁からの通知によると、中学生の原因で最も多い理由はいじめや親子関係等ではなく、進路・学習不振等であることから、「こんなことは相談してはならない」「誰しも進路で悩む時期だ」とためらわず、些細なことでも構わないので、担任だけではなく、どの教職員にでも話してほしいこと、教職員側から気になる場合は、生徒に声掛けをし、話をすること等を伝えています。

さて、今春実施された、全国学力・学習状況調査（全国の中学生3年生、小学6年生対象）の結果集計が一部示されました。この調査は、大きく「国語」「数学」「理科」「いわゆる生活面等で構成された質問紙」で構成されています。生活面で一部紹介しますと、「毎日朝食を食べていますか」という質問を4択で答える設問では、「している（毎日食べている）」と回答した生徒の割合は、本校は85%を超え、東京都の平均や全国平均を大きく上回っています。また、「先生はあなたのよいところを認めてくれていますか」という設問では、肯定的な回答をしている生徒が都平均や全国平均よりも10%以上多く、逆に、否定的な回答をした生徒は国や都平均の半分程度となっています。他にも、「人の役に立つ人間になりたいと思うか」「学校に行くのは楽しいと思うか」等の設問においても、都平均や全国平均を上回っております。

一方、課題としては、「学校以外での学習時間（家庭や塾など）」平日・土日とも、全くしない」という生徒の割合は、国平均よりも少ないですが、都平均より多い状況です。

教科については、総じて中学3年生の皆さんに大変よく頑張りました。国語科では、平均正答率は全国（約87万人）や東京都（約7万人）と比べて、大きく上回りました。また、国語科において、全国や東京都と比較し、正答率が非常に低い生徒の割合は、本校はゼロでした。数学科についても同様で、特に全国平均よりも、15ポイントほど上回りました。理科も同様です。これら結果の分析の一つに、「理科の授業はよくわかるか」の質問について「当てはまる」と回答した生徒の割合は、都平均や国平均よりも20パーセント以上多く、国語も数学も同様の傾向です。理科の授業での実験や、各教科でのICT機器の活用との相関があり、丁寧な分析をしながら、更なる授業改善に努めていきたいと考えています。

2学期は、3学年の修学旅行、全校での永光祭（合唱祭）といった各種行事も控えています。引き続き、地域・保護者の皆様におかれましては、本校の教育活動にご理解・ご協力をお願いします。

学校の安全確保のための取組の強化について（お願い）

2学期も引き続き生徒の安全確保に向け、以下の通り、取組の徹底（強化）を図ってまいります。
 以下の内容について、年度途中の変更となり、ご不便をおかけする場合もあるかと思いますが、趣旨についてご理解とご協力をお願いします。

1 学校の正門・西門・通用門・東門の門扉について

(1) 登下校時の門扉

登下校時には、これまでどおり解放し、登下校の都度、門扉を開け閉めすることはありません。登校時刻を過ぎ、午前8時45分になりましたら、正門・西門・通用門・東門は門扉を閉めます。

また、下校時刻帯（例：6時間授業の際は、午後3時20分以降）までは門扉を開めていますが、多くの生徒が下校する時間帯（概ね午後3時20分以降）は頻繁な門扉の開閉に伴う門扉との接触事故を防ぐため、下校時間帯はこれまでどおり門扉を開けた状態とします。

(2) 日中の門扉

午前8時45分～下校前の時間帯は、門扉を閉めます。遅刻・早退等の際は、門扉を開け閉めして出入りすることとします。

2 昇降口について

(1) 生徒用昇降口（校舎1階南側）について

午前8時45分までと、下校時は、これまでどおり、昇降口は開けたままとします。

午前8時45分～下校時間直前までは、扉を閉め、施錠します。

(2) 遅刻・早退時の対応

午前8時45分以降に登校する際は、生徒は職員玄関から出入りします。下校時間前の早退時も同様です。

3 1階昇降口北側の生徒出入口（校庭側の昇降口）の扉について

校庭で体育の授業をしている間及び、放課後の学校部活動の最中は、万が一校庭に不審者が侵入した際、生徒が校舎内に避難する手段の確保する観点から、扉は開けたままの状態とします。日中、校庭等での生徒の活動が無い時間帯は、扉を閉め、施錠します。

4 保護者の皆様へのお願い

お子様の疾病等による遅刻時の付き添い、早退時のお迎えの際は、職員玄関より出入りをお願いします。

5 納入等による業者、学校開放施設の利用者の皆様へのお願い

門扉は上記「1」に示したとおり、日中は閉めていますので、短時間であっても、運転手または同乗する成人の責任にて、門扉の開閉をしてください。自動車等の出入りの際は、必ずサイドブレーキをかける、一度エンジンを切る、公道や敷地内の歩行者等に十分留意し、運転をしてください。

また、来校時は、都度、応答した教職員に「お名前（業者においては会社名等）、ご用件」をお話しください。職員玄関入口に備え付けの来校者証を短時間であっても必ず着用し、記録簿への記載をお願いします。

6 不審者 または 不審者かどうか不明な方が学校敷地内に立ち入った場合の本校の対応

(1) 初期対応

発見した教職員（生徒による発見の場合は、生徒から報告を受けた教職員）は、来校者に用件をお聞きし、正当な理由があるか、来校者証を付けているかなどの確認をします。

正当な理由が無い（申し出がない場合も含みます）は退去を求めます。

(2) 緊急対応

侵入時に、危害を加える恐れがある場合（所持品、退去を求めて応じない、大声を上げる等）は、不審者とみなし、予め決めた方法にて、校内の教職員・生徒に緊急事態を周知し、生徒の安全確保に努めます。また、本校内に設置している「学校110番（緊急通報システム）」を使用し、可能な限り多くの警察官（多摩中央警察署の警察官を含む）が本校に警察車両（パトカー、白バイ等）で駆け付けます。到着までの間、教職員は、不審者の移動を、さすまた等の道具を活用して、生徒

への接触を阻止します。

7 備考

遅刻・早退時の職員玄関からの出入りや、門扉の開け閉めによるケガの防止等、年度途中の学校の対応変更の周知の観点から、令和7年9月1日の始業式で、生徒に周知・指導を行いました。

◆部活動等の戦績◆

●【バレーボール】

第52回多摩市民スポーツ大会

(令和7年7月26日)・準優勝

優秀選手賞 浪岡 優里

●【剣道】

令和7年度 日野市・多摩市・稲城市中学校夏季剣道大会(令和7年7月31日)

男子団体 優勝

女子団体 準優勝

男子個人 準優勝 川村 龍平

女子個人 第3位 古川 莉愛

★一級審査会・剣道三段以下審査会合格者

① 一級(2名) 德江 心樹・及川 陽

② 初段(6名) 遠藤 斎紀・梶田 桔平
崔 泰俊・濱口 葵

古川 莉愛・本田 壮

③ 二段(2名) 遠藤 陽・田中 拓音

●【吹奏楽】多くの地域の方々も参加されました。

サマーコンサート 8月2日(土) 器楽室

① 2年生のソロ

- ・サックス(田中 宏樹)
～曲～・・・「ひとりごつ」
- ・トランペット(高橋 優幸)
～曲～・・・「ピタゴラスイッチ」
- ・パーカッション(沼田 奏)
～曲～・・・「グルメレース」
- ・ドラム(安藤 智也)
～曲～・・・「阿修羅ちゃん」

② カントリーロード

ルパン3世



●【家庭科部等有志】

小田良 Base にて、6月1日(日)に田植え、6月28日(土)に田の草取りと畑作業をしました。9月27日(土)には、稲刈りを予定しています。皆さん本当に良い顔をして一生懸命に取り組んでいます。



●【図書委員】 いつも素敵な図書室にしてくれています。

